
 

 

第３２回総会議事録 

１,開催日時 
開 会 令和３年１１月２５日(木)午後１時２８分 議

長 
佐 藤 清 悦 

閉 会 令和３年１１月２５日(木)午後２時０７分 

２,開催場所 山田町役場 ２階 特別会議室 

３,出席委員  議席番号 氏    名 出欠 議席番号 氏    名 出欠 

[出席者数] １ 中 村 あ づ 子 ○    

出席  ６人 ２ 瀬 川 智 宏 ○    

欠席  １人 ３ 芳 賀 惣 衛 ／    

欠員  ０人 ４ 平 澤 義 浩 ○    

[凡  例] ５ 小  林  隆  広 ○    

 出席  ○ ６ 佐 々 木  茂 ○    

 欠席  ／ ７ 佐  藤  清  悦 ○    

不応招 ×       

４ ,職務の為会

議場に出席し

た者の氏名 

職名 氏      名 職名 氏      名 

局長 佐 々 木 幸 博 次長 志 和 一 実 

主事 小 林 徹   

５,会議書記 主事 小 林 徹   

６,議事録署

名人 

議席番号 氏    名 議席番号 氏    名 

６ 佐 々 木 茂 １ 中 村 あ づ 子 

７,議事内容      別添のとおり 

  



７,議事内容 

 

―議 決 事 項― 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 案 等  議 決 状 況  

議案番号等 議     案     等     名 付議 可決 

 議案の撤回について １ １ 

議案第１０３号 農地法第３条の規定による許可申請について １ １ 

議案第１０４号 農地法第５条の規定による許可申請に対する意見について １ １ 

議案第１０５号 
農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の承認
について（一括方式） 

１１ １１ 

諮 問 第 ２ 号 農業振興地域整備計画の変更に係る意見について ２ ２ 

諮 問 第 ３ 号 
農業経営基盤の強化の促進に関する基本的な構想の変更に係
る意見について 

１ １ 



８,会議の概要 

 

○議長（佐藤 清悦） 

それではただいまから、令和３年１１月開催、第３２回山田町農業委員会総会を開会いたします。慣

例によりまして、山田町農業委員会憲章を朗読いたします。ご起立お願いします。 

 

（憲章朗読） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。それでは日程に入る前に、事務局は、前回総会以後の委員

の活動状況の報告をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（活動状況報告） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。ただいまの出席委員数は６名で、委員総数の半数を超えてい

ますので、総会は成立しております。なお、３番、芳賀委員からは欠席届が出ております。ま

た、最適化推進委員の方は全員参加でございます。 

それではこれより本日の議事日程に入ります。日程第１、議事録署名委員の指名を行います。

山田町農業委員会会議規則第１３条の規定により当職において指名してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。異議なしと認め議事録署名委員に、６番、佐々木会長職務代理者と１番、中村委員を

指名いたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

日程第２、議案の撤回についてを議題といたします。事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局長（佐々木 幸博） 



 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局長（佐々木 幸博） 

  

（議案撤回説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。議案の撤回の説明がございました。ご質問、ご意見があれば

お願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がございましたので諮問第３号は撤回いたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

日程第３、議案第１０３号、農地法第３条の規定による許可申請についてを議題といたしま

す。事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第１０３号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。次に現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○６番（佐々木 茂） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 



はい、６番。 

 

○６番（佐々木 茂） 

それでは、現地調査の報告をいたします。 

１１月１７日ですけれども番号１の現地調査は、午前１０時３６分から豊間根荒川地区の申

請地で行いました。立会人は、地区担当の木村和夫委員と申請者の〇〇さんです。境界は申請

者の説明と畦畔等で確認できました。特に、問題がないと判断できたことから、許可相当とみ

てまいりました。ご審議のほどよろしくお願いいたします。以上です。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。現地調査の結果報告がございました。ご質問、ご意見があ

ればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がございましたので議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定し

てよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第１０３号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

日程第４、議案第１０４号、農地法第５条の規定による許可申請に対する意見についてを議

題といたします。事務局は説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第１０４号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 



はい。ありがとうございます。それでは次に現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○６番（佐々木 茂） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。６番。 

 

○６番（佐々木 茂） 

それでは、農地法第５条の現地調査結果を報告いたします。 

番号１の現地調査は、午前１０時１０分から豊間根白山地区の申請地で行いました。立会人

は、地区担当の木村和夫委員と申請者の〇〇さんと建設課の〇〇です。境界は木杭及びコンク

リート杭で確認できました。現況は畑の一部ですが、排水路を整備するため一部を転用すると

のことから営農に支障がないことを確認し、何ら問題ないと判断いたし、許可相当とみてまい

りましたのでご審議のほどよろしくお願いします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。現地調査の結果報告がございました。本案について、ご質問、

ご意見があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がありましたので、議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定し

てよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご異議なしと認めます。よって議案第１０４号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に、日程第５、議案第１０５号、農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の

承認について（一括方式）を議題といたします。日程第５については、山田町農業委員会会議

規則第１６条の規定により、山田町農林課職員が補足説明をいたしますので、関係職員を同席

させます。 

 

（農林課職員入室） 

 



○議長（佐藤 清悦） 

それでは、事務局説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（議案第１０５号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。次に山田町農林課職員からの補足説明をお願いいたします。 

 

○農林課主事（貫洞 翔太） 

 はい。 

 

（議案第１０５号補足説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。次に現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○６番（佐々木 茂） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。６番。 

 

○６番（佐々木 茂） 

それでは、農地利用集積及び配分計画一括方式の現地調査結果を報告いたします。 

番号１から番号１１の現地調査は午前１０時５３分から豊間根地区及び荒川地区の申請地

で行ました。立会人は地区担当の木村和夫委員と農林課の〇〇です。どちらも〇〇の説明と畦

畔で確認できました。何ら問題がないとみてまいりましたので、ご審議のほどよろしくお願い

いたします。以上です。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。本案につきましては、瀬川委員、佐々木会長職務代理者が



利害関係人となっております。農業委員会等に関する法律第３１条第１項の規定により、議事

に参与できません。利害関係人はここで退席をお願いいたします。 

 

（瀬川委員、佐々木会長職務代理者退席） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

それでは本案について、ご質問、ご意見等がございましたらお願いいたします。 

 

○５番（小林 隆広） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。５番。 

  

○５番（小林 隆広） 

 ちょっと、確認事項で教えていただきたいですけれども、この付議番号１０番、１１番に名

前があがっている〇〇さん。経営面積が０なんですね。ということは新規での就農か何かかな

あとは思うのですけれども、それに伴ってこの２つの番号の面積がだいたい１町歩近くを本当

に経営できるようなそういう絡みの情報が、ちょっとこれだと見分けられないのでどうなのか

なという確認です。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

事務局、農林課説明をお願いいたします。 

 

○農林課主事（貫洞 翔太） 

 こちらの１０番、１１番の利用権の設定を受ける者として記載されている〇〇さんでござい

ますが、認定農業者であられました〇〇様。こちらの方がお亡くなりになられ、〇〇さんにつ

いては〇〇さんの〇〇さんの〇〇さんってことになりまして、現状ですね、〇〇さんと〇〇さ

んの方で農作業の方等もしていただいている部分であります。こちらの方の経営面積、自作地

等の面積が計上されておりませんのは、相続関係等のまだ手続きが済んでいないことで０とい

うふうに記載をしてありますが、農作業の方をしていただいている。あと農業公社の方に担い

手の登録申請というものを出しておるんですけれども、こちらの方も農業公社の方には申請を

して認めていただいている状態でありますのでよろしくお願いします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。よろしいですか。 

 

○５番（小林 隆広） 

 はい。分かりました。 



 

○議長（佐藤 清悦） 

他にご質問、ご意見等はございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がありましたので採決いたします。本案を原案のとおり決定してよろし

いですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご異議なしと認めます。よって議案第１０５号は原案のとおり可決されました。瀬川

委員、佐々木会長職務代理者を入室させてください。 

 

（瀬川委員、佐々木会長職務代理者入室） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

瀬川委員、佐々木会長職務代理者に報告いたします。議案第１０５号は原案のとおり可決さ

れました。 

 

○２番（瀬川 智宏） 

○６番（佐々木 茂） 

 ありがとうございます。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

ここで、農林課職員を退席させます。ご苦労さまでした。 

 

○農林課主事（貫洞 翔太） 

 ありがとうございました。 

 

（農林課職員退席） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

続きまして、日程第６、諮問第２号、農業振興地域整備計画の変更に係る意見についてを議

題とします。事務局説明と現地調査の結果報告は、番号１、番号２をまとめて行います。事務

局は説明をお願いいたします。 

 



○事務局次長（志和 一実） 

 議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

  

（諮問第２号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。次に、現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○６番（佐々木 茂） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい、６番。 

 

○６番（佐々木 茂） 

それでは、農振除外についての現地調査結果を報告いたします。 

番号１の現地調査は、午前９時３０分から山田関口地区の申請地で行いました。立会人は、

地区担当の齋藤清利委員と農林課の〇〇と申請者の代理人の〇〇さんです。境界は代理人の説

明と畦畔で確認できました。農家住宅を建てる為の転用であり、周辺の農地も申請者が所有し

ていることから周辺農地の営農に支障を及ぼす影響はなく、特に問題がないと判断できたこと

から、許可相当とみてまいりました。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

続きまして番号２の現地調査は、午前９時から織笠轟木地区の申請地で行いました。立会人

は、地区担当の中村光雄委員と農林課の〇〇と申請者の代理人である〇〇さんです。境界は申

請者の説明とコンクリート杭等で確認できました。一般住宅を建てる為の転用であり、周辺は

北側のみが農地に面しておりますが、その他は道路や宅地に面していることから周辺の営農に

支障を及ぼす影響はなく、特に問題がないと判断できたことから、許可相当とみてまいりまし

た。ご審議のほどよろしくお願いいたします。以上です。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。それでは番号１について、ご質問、ご意見があればお願いい

たします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 



○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がありました。番号１について決定いたします。可としてよろしいです

か。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。異議なしと認め、可といたします。次に、番号２について、ご質問、ご意見があれば

お願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。なしという声がありました。番号２について決定いたします。可としてよろしいです

か。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。異議なしと認め、可といたします。諮問を採決いたします。諮問に対する本委員会の

意見を許可相当としてよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご異議なしと認めます。よって諮問第２号に対する意見は許可相当とされました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

以上で本日の議事日程を終わります。来月の予定をお知らせいたします。現地調査は１２月

１７日、金曜日、午前９時から予定しております。調査委員は、１番、中村委員にお願いいた

します。中村さんよろしいですか。 

 

○１番（中村 あづ子） 

はい。大丈夫です。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。よろしくお願いします。総会は、１２月２４日、金曜日、午後１時３０分から、役場

２階、特別会議室で開催いたします。これをもちまして第３２回山田町農業委員会総会を終了

いたします。ご苦労様でした。 


